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下月返航攜蛟龍號首訪港
【香港商報訊】記者馮仁樂報道：中國香港隊

在巴黎奧運會取得兩金兩銅的佳績，文化體育及
旅遊局局長楊潤雄昨日在電台節目表示，充分表
現香港有能力培養出優秀運動員，在世界舞台爭
取好成績。他又透露，政府仍在商討國家隊運動
員訪港事宜，希望能在本月內成事。

奧運獲佳績項目有望提升評級
對於坊間關注政府在體育項目方面的資源分

配，楊潤雄表示，A星級精英體育項目針對的是精
英訓練，強調不只是看運動員在奧運的表現，亦
會考慮其他大賽成績。至於其他非精英類別的項
目，政府設有不同資助計劃。他強調不能只用金
錢衡量政府對運動的資助，體院運動員獲得的支
援包括住宿、教練、醫療等，當局會在巴黎奧運
後檢討，獲優異成績的項目可能會提升評級。

楊潤雄認為，過去5至10年，政府投放在體育
的資源及政策方向正確，他以劍擊為例解釋，本
屆得獎運動員已參加兩至三屆奧運，歷時至少 8
年，反映培養精英運動員要長時間投入。港隊今
次在巴黎奧運取得佳績，充分表現香港有能力培
養出優秀運動員，在世界舞台爭取好成績。

楊潤雄提到，得知奧運期間，商場生意錄得可
觀增長，多了市民晚上外出消費，部分餐飲業生
意有兩成至三成增長，他期望市民維持外出消費
習慣。至於政府是否購買奧運等大賽的轉播權，
他強調會因應不同大賽，作出個別考慮。

楊潤雄強調，政府重視運動員退役後轉型，為
他們提供支援措施，希望有關工作日後可以做得
更細緻；他形容運動員個人能力強，勇於面對逆
境、克服困難，是社會需要的特質，希望商界多
考慮給予他們機會，讓他們在各行業發展。近年
家長對子女參與全職運動事業的態度有轉變，與
政府協助精英運動員退役後生活亦有關係。

對於巴黎奧運女子重劍金牌得主江旻憓退役後
加入馬會，楊潤雄表示，運動員始終有退役的一
日，江旻憓已參加3屆奧運賽事，亦曾受傷，絕對
支持及尊重她的選擇。他認為馬會是良好僱主，
期望她充分發揮能力，透過馬會貢獻社會。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：香港海關昨
日於海關學院舉辦 「一百青年看祖國——粵港澳
青年伙伴同行交流團」啟動典禮，香港海關關長
何珮珊、澳門海關關長黃文忠、國家海關總署廣
東分署二級巡視員袁勝強，以及保安局副局長卓
孝業出席。活動將組織120名粵港澳青年開展為期
4日3夜的交流活動。何珮珊期望透過今次活動為
青少年拓展視野，加強他們的法治意識。

何珮珊致辭時表示，去年 「一百青年看祖國
——軍事訓練體驗營」學員們得着豐富，對國家
感到自豪，活動十分成功。今年適逢中華人民共
和國成立75周年，極具意義，因此今年首次與粵
澳兩地海關合辦交流團，開啓合作新篇章。

交流團員首兩日會在香港活動，除親身了解海
關工作，並前往海洋公園探訪大熊貓，其後先後
轉至澳門及廣州繼續考察。在香港交流期間，學
員們居住海關學院宿舍，在導師指導下學習收拾
床鋪，培養紀律。

拓展視野培養團隊合作
她提到，香港海關作為東道主，將帶領三地青

年認識各地海關執法，同時感受大灣區創新科
技。她期望活動能為青年拓展視野，培養團隊合
作及創新思維，為融入國家大局打下堅實基礎。
未來三地海關亦能輪流舉辦青年跨地域交流活
動，強化三地青年凝聚力。

何珮珊接受傳媒訪問時提到，香港海關今年上
半年拘捕242名21歲以下的青少年，年紀最輕只
有13歲，主要涉及私煙活動。海關將會嚴懲引誘
青少年犯罪的犯罪主腦，向法庭申請加刑以提升
阻嚇。未來也會集中宣傳教育，例如透過今次活
動，認識及增強正面法治的意識，令青少年們知
道守法重要性。

【香港商報訊】記者周偉立報道：國家安全展覽
廳於8月6日開幕，並於8月7日免費向公眾開放以
來，吸引大批人士參觀。昨日踏入開館第4天，參觀
人數突破一萬人次。主辦單位向第一萬名參觀者送
上證書作為紀念。

向第一萬名入場者贈送證書
據悉，第一萬名參觀者為一名9歲小童，一家四口

同來參觀展覽廳。小童父親表示，展覽廳內容豐
富，加深了他們對國家安全的認識。連日來，展覽
廳吸引大批團體帶同青少年前來參觀。展覽廳的三

維影院和多項互動遊戲最受青少年歡迎。透過互動
裝置、沉浸式的體驗、清晰的標題、豐富的內容，
大家對國家安全人人有責的認同和認識增多了。

展覽廳豐富的展品令不少市民前來，有家長特地帶
小朋友來參觀國家航天局借展的珍貴月球土壤，亦有
市民來展覽廳敬仰北京市人民政府送贈於2020年6月
30日香港國安法公布實施當日在天安門廣場飄揚的國
旗。有青少年觀後表示，展覽廳的內容及導賞員的講
解提升了他們對國家安全的認識，加深了對 「一國兩
制」的了解，令他們認識法律、遵守法律，在國家安
全的工作上出一分力、多一分貢獻。

【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：美股周五（9
日）反覆靠穩，市場持續關注美國經濟能否成功
「軟着陸」，以及9月美聯儲大手減息的可能性。

道指最多升逾180點，收市升幅收窄至51點，收
報 39497 點，升 0.13%。總結全周，道指累計跌
0.6%，連跌兩星期。

納指收報16745點，升85點或0.51%；標普500
指數收報5344點，升24點或0.47%。總結全周，
納指微跌 0.18%，標普 500 指數微跌 0.04%，兩者
同樣連跌四周。

市場觀望本周三（14日）公布的關鍵消費者物
價指數（CPI）數據。分析稱，若美國通脹確定正
在放緩，將使美聯儲有足夠的信心從 9 月開始降
息。波士頓聯儲銀行行長柯林斯接受報章訪問時

稱，儘管最新的非農就業數據疲弱，但美國勞工
市場仍然強勁，柯林斯預計，在健康的就業市場
下，通脹繼續逐步回落至2%目標，若果數據繼續
按她的預期發展，聯儲局很快會減息。

美前財長籲查VIX飆升
VIX 指數上周一（5 日）曾飆至 55 以上，周五

續回落逾 14%，報 20.37。美國前財長薩默斯關
注，VIX飆升是否涉及流動性問題，敦促證券交
易委員會（SEC）和相關交易機構調查。又指上
周一 VIX 指數出現了一定程度的人為波動，鑑
於 VIX 是一個受到如此廣泛關注的指標，因此
應該由行業相關方和監管機構、即 SEC 進行調
查。

國家深海基地管理中心副主任、Digital DEPTH
大科學計劃秘書長許學偉、國家深海基地管理中心
副主任宋成兵等在山東出席儀式。香港方面，出席
嘉賓包括香港科技大學副校長（大學拓展）汪揚、
港區全國人大代表凌友詩、中國銀行（香港）副總
裁陳文等。

調查生物多樣性及海洋環境
許學偉表示， 「數字深海典型生境」是國家在聯

合國框架下發起的首個深海生境領域大科學計劃，
「蛟龍號」將首次搭載多國科學家開展下潛作業，

前往西太平洋海區開展長達45日的海洋生物多樣性
調查，並同步進行環境樣本採集和綜合航路調查，
完成西太平洋典型生境目標區的生物多樣性及海洋

環境調查。
汪 揚 表 示 ， 2024 西 太 平 洋 國 際 航 次 是 Digital

DEPTH計劃的首個國際共用航次，將圍繞西太平洋
海山這一深海典型生境開展生物多樣性、連通性調
查。香港科技大學有幸參與國家大科學計劃及籌劃
「深海一號」科考船攜 「蛟龍號」返航期間的訪港

活動感到自豪。
陳文表示，中銀香港十分榮幸能夠支持 「深海一

號」與 「蛟龍號」在9月的返航訪港活動。適逢國
慶75周年，他希望透過支持一系列活動，讓本地相
關科學研究人員及青年人更深入了解海洋保育的重
要性，並透過與航次人員交流，認識國家在深海大
洋事業的發展，以及在深海科學研究和國際治理領
域的影響力和競爭力；同時啟發本地年輕人探索多

元的發展路向，為將來投身國家的深海大洋事業做
好準備。

科考團隊將與本港學生交流對話
全國人大常委李慧琼透過錄影發言表示，國家在深

海探索科技發展方向一日千里，要感謝所有科研人員
的努力、堅持和付出。她形容，啟航儀式標誌着另一
個里程碑，作為香港愛國主義工作小組的組長，有幸
擔任 「深海一號」科考船攜 「蛟龍號」訪港的其中一
位顧問，她熱切期待大家完成今次的探索工程，將經
驗帶給香港市民，特別是向年輕人分享。

據介紹， 「蛟龍號」7000米載人潛水器作為 「國
之重器」，反映國家深海大洋實力和科技水平。這
次為 「蛟龍號」首次訪港，也是國家深海大洋領域
科考船時隔18年再訪香港。

為推動大科學計劃調查成果的整合應用，深化中
外深海領域合作， 「深海一號」科考船攜 「蛟龍
號」訪港期間，將舉辦國際交流研討會，邀請香港
相關大學及大專院校和專家參與，提高香港特區對
國家深海科學研究的參與度。此外， 「深海一號」
的科考團隊有機會訪問本地中小學，就深海科研工
作展開交流對話，啟發本地年輕人在國家提供的廣
闊舞台上積極探索未來發展路向。

深海一號啟航西太平洋

【香港商報訊】記者葉家亨報道：為執行國家在聯合國 「海洋十年」 框架下
發起的 「數字化深海典型生境（Digital DEPTH）」 大科學計劃年度任務，國
家 「深海一號」 大洋綜合科考船攜 「蛟龍號」 7000米載人潛水器，昨在山東
青島國家深海基地管理中心舉行2024年西太平洋國際航次啟航儀式，同步連
線香港介紹計劃任務詳情。 「深海一號」 科考船宣布計劃返航期間將於9月23
日至25日停靠香港，並委託香港科技大學統籌及舉辦一系列訪問活動。

本港八輛自動車正試行

道指收市微升51點 3大指數累計全周續跌

「100%多啦A夢&FRIENDS」 巡迴特展（香港）免費展
區今日最後開放日，主辦單位特別舉辦四場 「多啦A夢與好
友」 感謝祭，多啦A夢與4位好友分別於今日上午10時，下
午1時、4時及7時，現身免費展區與市民旅客道別，每場
大約15分鐘。而收費區展覽會直至周日（18日）結束。

主辦單位圖片

國家安全展覽開放四日
參觀人數破萬

楊潤雄：
爭取奧運國手月內訪港

粵港澳海關合辦交流團
120青年增強法治意識

國家 「深海一號」 科考船攜 「蛟龍號」 在山東舉行啟航儀式，同步連線香港，出席嘉賓
大合照。 記者 葉家亨攝

「深海一號」 往西太平洋海區開展長達45日的海洋生物多樣性
調查。

全員特別展

國家安全展覽自開館後吸引大批市民帶同子女參觀。

【香港商報訊】記者周偉立報道：運輸及物流
局局長林世雄昨日發表網誌，指自動車是未來發
展大勢，相關測試一直在本港進行，測試路段涵
蓋科學園、生產力促進局、潭尾建造業輸入勞工
宿舍及個別私人屋苑，其中在錦綉花園試行的穿
梭小巴月內會投入服務。智慧交通基金至今資助
三個與自動駕駛及七個與車聯網技術相關項目，
總資助金額分別約6000萬元和6700萬元。

市民月內可在錦綉花園乘坐
林世雄表示，本港的無人駕駛自動車測試進行

得如火如荼，現時全港共有六間機構於五個不同
地點為八輛自動車進行道路測試。他續指，八輛
自動車中，無人駕駛技術最高已達到 「高度自動
駕駛」的第4級別，科技發展的進度可以稱得上與
內地以至世界各地看齊。有關測試路段涵蓋本港
不同道路及場景，例如科學園、生產力促進局、
潭尾建造業輸入勞工宿舍及個別私人屋苑，在落
實應用的道路上逐步邁進。

林世雄表示，在今明兩年內，預計其他一些自動

車項目亦會進行測試，包括由機管局投資興建及營
運的 「航天走廊」項目，將提供自動駕駛運輸服
務，來往 「航天城」和港珠澳大橋香港口岸人工
島。

林世雄早前曾試坐其中一個在錦綉花園內試
行、由生產力促進局轄下的汽車科技研發中心研
發，以及由冠忠巴士負責營運的5G自動駕駛穿梭
小巴，認為其表現相當不俗，居民將可以在月內
於屋苑環迴路乘坐自動穿梭小巴。

林世雄（左）早前到錦綉花園試坐自動駕駛穿梭
小巴。 林世雄網誌

楊潤雄（中）表示政府仍在商討國家隊運動員
訪港事宜。 商台圖片


